
追寻历史的辉煌

河南能源焦煤集团中央医院皮肤科是全市

成立最早的皮肤专业科室， 首任科主任田振和

又是我市皮肤病学界的鼻祖， 为我市培养不少

皮肤专业医生，带动我市皮肤专业的发展。 正是

这丰富的历史积淀， 让该院皮肤科在我市乃至

周边地区产生了深远的影响。

为了重塑历史，再创辉煌，该院皮肤科在院

领导的大力支持下，苦练内功精心培育，最终，

该科经过几代人的艰苦打拼， 不仅重塑了其在

我市的辉煌，而且实现了历史性的超越。

据该科统计数据显示，目前，该科日均门诊

量达

120

人次，门诊量在我市皮肤性病学界位居

首位。

随着门诊量的持续攀升， 加上中央医院门

诊大楼投入使用， 皮肤科的发展也迎来良机。

“因为病人越来越多以及条件的允许，使得医院

决心加快皮肤科发展。 ”皮肤科主任裴广德这样

解释说。

建立皮肤科病房就是例证之一。 由于我国

医学界传统观念上对皮肤病专业不够重视，其

专业在早期发展上也是相对迟缓， 以至于许多

地市级医院的皮肤科只有门诊、没有病房，是真

正意义上的“豆芽科”。 以前，病情较重的皮肤病

患者，要么忍受病痛带来的痛苦，要么迁就于其

他科室治疗或转入上级医院治疗， 从而得不到

及时的、专业的、系统的治疗。

为了改变这种局面，

2007

年

10

月， 该科在

院领导的支持下， 在我市率先建立了皮肤科病

房。 病房的投入使用，标志着该院皮肤科发展又

跨上了新的台阶。 至此，该院皮肤科成为当时唯

一既拥有门诊又有病房的科室。

如今，该科已开放病床

22

张，很大程度上满

足了皮肤患者的需求， 解除了数以百计的危重

皮肤病患者的痛苦。 我市不少皮肤患者，都是在

该科的精心治疗下奇迹般的康复， 皮肤科的声

誉由此像波浪一样越荡越远， 甚至外地患者也

纷纷慕名前来就医。

堪当大任的精英团队

重塑历史的辉煌，离不开一支堪当大任的精

英团队。 事实证明，皮肤科这支团队，能够担当大

任，他们较好地完成了历史赋予他们的使命。

作为该科的“掌门人”，裴广德是这个团队的

核心。

30

多岁，他就被提拔为科主任，是当时全省

皮肤学界科主任中年龄最小的。 年纪轻轻的他，

早已在省内皮肤性病界有着很高的声望，在多次

省内学术会上，他都被邀上台作学术报告。 他在

省皮肤性病界还有一连串学术兼职： 省中医、中

西医结合皮肤性病专业委员会常务委员，省医学

会皮肤病分会委员， 省医学会性与性病分会委

员，省医师协会皮肤性病分会委员，省医学会变

态反应分会青年委员。 在我市，他是唯一在我省

拥有如此多学术兼职的皮肤病专家。

独木不成林。 为打造出一个在我市乃至我

省都具有影响力的皮肤病专科，他非常注重人才

的引进和培养。 近几年来，该科几乎每年引进一

名研究生，目前已有

3

名研究生。 此举不仅为该

科注入了新的活力， 同时也改善了人才梯队结

构， 为科室

的可持续发

展奠定了基

础。 在人员

培 养 上 ，该

科医务人员

曾先后到中

国医学科学

院皮肤病研

究所、 中国

中医研究院皮肤科、河南省人民医院皮肤科、北

京大学人民医院皮肤科等进修，并与这些皮肤科

学界权威机构建立了深厚的联系，为该科疑难、

少见皮肤病的诊断及治疗奠定了基础 。 除此之

外 ，该科每年均派员参加国内 、省内的皮肤病

权威会议，力争在学术上始终紧跟国内、省内潮

流。

为了把皮肤科这个“豆芽”促成为“参天大

树”，裴广德还想方设法引进一流的诊疗仪器。如

今，该科在院领导的大力支持下，紧跟全国皮肤

科发展动向，在我市率先引进微波治疗仪用于治

疗腋嗅、各种皮肤赘生物、瘢痕疙瘩等；引进窄谱

UVB

治疗白癜风、银屑病、斑秃、玫瑰糠疹、花斑

糠疹等；引进半导体激光用于带状疱疹神经痛及

痤疮、酒渣鼻、脂溢性皮炎等的辅助治疗；引进
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激光治疗黄褐斑、雀斑、太田痣、

文身、鲜红斑痣血管瘤等色素性皮肤病；引进强

脉冲光设备用于嫩肤、除皱、去红血丝、脱毛等治

疗； 引进先进的

308nm

光设备针对性的治疗白

癜风、银屑病，从而填补了我市一项项诸如对于

白癜风、银屑病等方面治疗的空白。

在裴广德的带领下，该科攻坚克难、妙治顽

疾，在我市医学界声名鹊起。 目前，该科已发展

成为我市服务质量最高、设备最齐全、开设治疗

项目最多、 技术力量最雄厚的皮肤专业科室。

2012

年，该科跻身于市重点培育专科。

展开“鸟”的双翼

医疗是“鸟的躯干”，科研学术活动是“鸟的

翅膀”，没有翅膀，鸟何以翱翔蓝天？ 皮肤科临床

诊疗任务繁重，但科研学术活动从未荒废。

在临床实践中，该科创造的“扁平疣自身疣

体细胞混悬液局部封闭疗法”，经过大量的临床

实践证明，这种疗法简单且有效。 该疗法得到全

国著名皮肤性病学专家、现任中华医学会皮肤性

病分会主任委员———北京大学人民医院主任张

建中教授的肯定。 而由地市级医院独创的疗法，

竟被北京大学人民医院引进应用。

更值得关注的是，裴广德及其团队在临床实

践中发现了一套对带状疱疹后遗神经痛行之有

效的方案。 众所周知，带状疱疹后遗神经痛给患

者带来的痛苦是极大的，甚至会使人产生轻生的

念头。 为了攻克这一疑难杂症，裴广德带领他的

团队通过大量的对比观察，探索出了一套综合治

疗方案。 该方案不但能缩短患者的疗程，减少治

疗费用，还能大大提高患者的临床治愈率。

2008

年， 该科与北京大学人民医院合作开

展了焦作地区皮肤病现状的调查，掌握了多种皮

肤病在我市的发病概况，通过分析了解了这些皮

肤病的发生发展规律，并与全国其他地区进行比

较，找出了一些皮肤病在本地区的发病特点，获

得了得了较大的成果，像这样的流调近年来在全

省乃至全国都没进行过几次，因此得到省内权威

专家的肯定及其他地市同行赞誉。

尤其值得一提的是，该科还善于在临床中发

现问题进行研究，近几年来，该科共计发表科研

论文

60

余篇，其中，不少论文是在《中华皮肤科

杂志》《临床皮肤科杂志》《中国皮肤性病学杂志》

《中国麻风皮肤性病杂志》等国内皮肤科专业核

心期刊发表的。

该科工作人员还多次获得焦煤集团科技进

步奖、焦作市科技进步奖以及河南省工业与信息

化厅科技进步奖等。

河南能源焦煤集团中央医院皮肤科缔造了

一个医疗传奇，它的发展经历告诉人们：“豆芽”

原来可以成为“大树”，边缘科室也可以站立在舞

台的中央。

河南能源焦煤集团中央医院皮肤科的昨天

是辉煌的，今天是自豪的，明天是灿烂的。 我们

坚信，皮肤科将以昂扬的风姿，严谨的科学态度，

一流的精湛医术，肩负起皮肤健康卫士的使命，

走向新的辉煌

!

国内先进的
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激光治疗中。

朱传胜 摄

整洁舒适的病房。 朱传胜 摄

从边缘角色拼到舞台中央

———记河南能源焦煤集团中央医院皮肤科

本报记者 朱传胜

皮肤尽管是人体最大的器官，但却长在人体的边缘。 或许因为如此，在医学界，皮肤病科

所受到的关注度并不高。 在大型综合医院，皮肤病科往往是边缘角色的小科室。 而在河南能

源焦煤集团中央医院，却是另一番景象：昔日的边缘科室———皮肤病科却拼到舞台中央，并

在全省崭露头角。 河南能源焦煤集团中央医院皮肤科是如何成功“上位”的呢？ 请看记者从该

科发回来的调查报告。

医务人员在病房查房。 朱传胜 摄

和谐团队———科室全家福。 朱传胜 摄

2013

年

9

月

25

日 星期三
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《建设工程监理规范（2013版）》

培训会召开

本报讯 （记者詹长松 ） 日

前，我市召开《建设工程监理规范

（

2013

版）》培训会。 市住建局、市

建筑业协会邀请省监理协会专家

组组长、中国工程监理大师、中国

监理协会理论研究委员会委员束

拉教授到现场授课。 全市各监理

企业、 外地进焦监理企业所有人

员， 全市建筑施工企业负责人等

210

人参加了会议。

据悉 ，《建设工程监理规范

（

2013

版 ）》 将于

2014

年

3

月

1

日起实施。 《建设工程监理规范

（

2013

版 ）》在章节结构 、术语解

释、监理人员的任职资格条件、安

全监理职责、 附录表格等方面均

有较大变化。

束拉介绍了 《建设工程监理

规范 （

2013

版 ）》修订的背景 、原

则以及使用注意事项， 对修订的

内容进行了强调说明， 最后还与

参会学员进行了交流。通过培训，

提高了我市广大监理从业人员对

《建设工程监理规范 （

2013

版 ）》

的认识水平。

市住建局

举办“人民在心中、转型我先行”征文活动

本报讯 （记者丰舒潍 通讯

员赵向东、 王小金） 为扎实开展

“人民在心中、转型我先行”主题

实践活动， 强力推进城乡建设工

作开展，近日，市住房和城乡建设

局开展了“人民在心中，转型我先

行”征文活动。

此次征文活动是按照该局党

组《关于开展“人民在心中、转型

我先行” 主题实践活动的实施方

案》安排的，征文通知下发后，各

支部、各单位、各科室高度重视，

精心组织。最后，组委会共收到参

赛作品

30

余件，作品内容涉及城

乡建设工作的方方面面， 有的畅

谈个人深入学习实践 “人民在心

中、 转型我先行” 主题活动的体

会、感悟和收益；有的展示身边的

人、事、物在“人民在心中、转型我

先行” 主题实践活动中发生的新

变化； 有的介绍自己在深入学习

实践“人民在心中、转型我先行”

主题活动期间深入调查研究的情

况和成果； 有的抒发城乡建设事

业在“人民在心中、转型我先行”

主题实践活动中的新感受， 描绘

城乡建设事业和谐的新气象。 经

过认真评选， 组委会共评出一等

奖

1

名、 二等奖

3

名、 三等奖

4

名、组织奖

3

名。

我市加快今冬供暖准备工作

本报讯 （记者丰舒潍） 完成

57

个小区的庭院管网打压试水

工作，为

1000

多户新申请用暖户

装上了热表， 对换热站再次进行

安全检查……记者昨日从市绿源

热力有限公司了解到， 我市加快

今冬供暖各项准备工作， 确保今

冬及时供暖。

距离今冬供暖期还有一个多

月的时间， 为确保今冬供暖按时

或提前供暖，今年

7

月底，市绿源

热力有限公司已完成全市供暖设

备的检修工作。目前，集中供热表

箱改造民生工程也已结束， 该公

司正积极把工作重心转到小区管

网打压试水、 热表安装及其他供

暖准备工作中。

“利用打压试水来检验前期

的检修工作，发现问题及时处理，

为今冬供暖做好基础工作。”据该

公司生产科相关负责人介绍，该

公司正逐步对全市各用户小区进

行打压试水，目前已完成

57

个小

区的打压试水工作。同时，该公司

还积极做好新用户的热表安装工

作。用户申请用暖并办理手续后，

公司根据情况合理安排热表安装

工作，确保新用户今冬正常用暖。

据悉 ，

9

月初开始集中安装热表

以来 ，截至目前 ，公司已为

1000

多户新申请用暖居民装上了热

表。

燃煤储备是冬季供暖的必要

条件，为确保用户今冬正常用暖，

该公司重点做好了燃煤采购前的

所有准备工作， 目前已完成燃煤

采购招标工作。

东方红广场人防工程进展顺利

预计明年 3 月完工

本报讯 （记者丰舒潍 通讯

员秦兵） “市东方红广场比原来

漂亮了！ 地下商场建成后，听说还

可以纳凉休闲，那我们的生活就更

舒适了。”

９

月

22

日晚，在部分开放

的市东方红广场，家住附近的刘大

妈高兴地告诉记者，她和邻居们每

天晚上都来广场跳舞。

记者在现场看到，市东方红广

场的地面工程大部分已完成，工程

建设方用蓝色的施工围挡将两侧

施工区域隔离，建设好的中心区域

已向市民开放。 广场又恢复了往日

的热闹， 许多市民来这里休闲娱

乐 ，有跳舞 、唱歌的 ，有练太极拳

的，还有练书法的……

市 东 方 红 广 场 人 防 工 程 自

2012

年

3

月正式破土动工，工程总

投资

1.8

亿元， 总建筑面积

4.3

万

平方米，由东方红广场主体工程和

3

条地下过街通道组成， 其中主体

工程部分分为地下

3

层， 负一层、

负二层为综合性商场，负三层为大

型停车场。横穿解放路、塔南路的

3

条地下过街通道可方便行人、非机

动车通行。

据焦作建工集团负责此工程

的项目经理常斌介绍，市东方红广

场人防工程地处解放路和塔南路

交会处的交通要道，给施工带来了

很大困难。 如果按照常规施工法，

至少

3

个多月解放路将无法正常

通行， 将给市民通行带来极大不

便。 经过各方专家多次论证，焦作

建工集团决定一改传统的施工法，

决定先施工地面过街通道的顶板，

利用下面原土体的支撑，快速恢复

道路通行。 然后在支撑的配合下，

分块开挖施工，直至整个通道施工

完成， 这也就是所谓的逆作法施

工。

逆作法施工技术在上海、北京

等大城市已是成熟技术，但在中小

城市并不多见。 为此，焦作建工集

团决定一方面派技术人员去洛阳

学习经验，一方面邀请省里的建筑

专家进行论证、 编制施工方案，边

学边干。 在逆作法施工中，由于施

工面狭小， 挖土方作业非常不便，

焦作建工集团为此专门花

35

万元

购买了一辆专用小型挖掘机。 基坑

最深处超过

18

米，为了防止塌方，

该公司用于基坑支护的费用就超

过了

600

万元 。 经过不懈努力 ，

2012

年

5

月

10

日， 解放路在绕行

广场

50

天后，恢复了正常通行。 今

年

1

月

19

日， 经过

8

个月的紧张

施工，东方红广场人防工程实现了

主体封顶。 工程使用钢材

6000

余

吨， 浇筑混凝土

4

万余立方米，挖

运土方近

30

万立方米， 工程量之

大、进展之快、质量之高，创造了人

防工程建设的“焦作速度”。

据市人防办有关负责人介绍，

今年

8

月

18

日， 在东方红广场地

面工程完成

70%

后，施工方专门修

建了解放路连通广场的道路，将广

场中间区域向市民开放。 目前，项

目土方工程已全部结束，施工方正

在进行设备安装 ， 整个工程预计

2014

年

3

月全部完工。 届时，东方

红广场将以崭新的面貌呈现在全

市人民面前，并与东方红国际广场

的商业项目相互依托，成为我市老

城区新的商业中心。

人民广场绽新颜

本报记者 丰舒潍

“哇，快看喷泉！ ”

9

月

22

日

8

时，在市人民广场北侧，几位来此游

玩的市民对着大池里的喷泉叫起

来。除了维修一新的喷泉，人们还发

现人民广场有了很多新变化。

“这儿增加了很多垃圾箱，这块

地面好像刚修过。”市民张桂兰告诉

记者，由于人民广场环境优美，她非

常喜欢来这里健身。细心的她发现，

进入

9

月份以来， 广场上的工作人

员比以往更多、更忙碌了，广场带给

人们的惊喜也越来越多。

总面积

10

万平方米的市人民

广场于

2002

年建成开放，绿化覆盖

率

56%

， 绿地率

41%

， 共栽植重阳

木、广玉兰、大叶女贞、金丝垂柳、樱

花、 桂华等十余种乔木近

2000

株，

并实现了乔、灌、花、草等多种植物

的合理搭配。广场建成至今，始终是

我市一道亮丽的风景线， 成了市民

的休闲广场。

市园林养护所副主任董永毅告

诉记者， 为给市民和游客创造一个

优美的环境，他们刚刚维修完老化的

北大池喷泉，共修理水泵

49

台、更换

电缆线

400

米。现在广场上的

4

组喷

泉由电脑控制，定时开放。 同时，他

们还加紧对广场公共厕所进行升级

改造 ，更新挡板 、面池 、墙砖 、水龙

头、下水道等设施，争取在国庆节前

改造结束。 他们坚持对广场绿地每

月修剪两次、草坪每周修剪一次，更

换迎国庆花草

10

万余株，维修大理

石路面

87

平方米、 广场砖

12

平方

米、混凝土路面

10

平方米。

为了更加方便市民休闲娱乐，

市园林养护所在人民广场新增

50

个垃圾箱，还计划在国庆节前，安装

100

套休闲实木坐凳、

10

套石桌石

凳、

6

套围树座椅。 此外，以往黄土

裸露的树坑也将成为改造对象，工

作人员将为树坑加装网格状木套，

既美观又干净。 “下一步，我们还准

备对广场苗木进行补植， 对苗木质

量进行优化， 争取把广场打扮得更

漂亮！ ”董永毅说。

环境不断升级美化， 管理也得

更上一层楼。董永毅说，该所今年增

加了广场的保洁、修剪、巡查等管理

人员。今年入夏以来，不断有小摊贩

在广场上违章经营， 且占据区域逐

渐扩大，影响市民休闲锻炼。 为此，

该所组织工作人员取缔了所有经营

摊贩， 并在每天晚上安排

3

名工作

人员进行巡查，防止违章经营反弹。

南水北调总干渠大桥是

S104

郑常线马营至小中里段改建

项目的重点控制工程，该桥长

72

米、宽

12.25

米，造价

1800

万

元，今年

5

月份开工建设，目前已完成投资

1300

万元，预计

11

月上旬完成主体工程。 图为施工现场。

高光照 王 娟 摄


